Jettois du monde

Moldavie



Vous ne le savez peut-être pas, mais Jette compte un nombre significatif de Moldaves parmi sa population. Ils sont plus de cent et, pour notre série Jettois du monde, deux d'entre eux Rita Gustin en Vasile Negru – en couple – ont accepté de nous consacrer un peu de leur temps.

a Moldavie est un pays d'Europe de l'Est sis entre la Roumanie et l'Ukraine. Et parce que cette an-■ cienne république soviétique n'a pas le vent en poupe sur le plan économique, de nombreux Moldaves, à l'image de nos deux Jettois du monde de ce mois-ci, tentent leur chance à l'étranger. 'Nous nous sommes rencontrés pour la première fois à Moscou', raconte la moitié masculine du couple, Vasile Negru. 'J'y travaillais comme ouvrier en bâtiment et, lorsque je suis entré un jour dans une boutique de fleurs et que j'ai été servi par cette charmante dame, j'ai eu le coup de foudre', poursuit-il en regardant la femme à ses côtés. La fleuriste d'alors confirme l'histoire dans un sourire prolongé. Elle s'appelle Rita Gustin et les amoureux d'origine moldave partagent aujourd'hui leur vie depuis bientôt vingt ans.

Regroupement familial

Après un séjour de quelques mois dans la capitale russe, le couple regagne sa patrie. Quelques années plus tard, la famille s'agrandit avec l'arrivée d'une petite fille, Bianca. Lorsque Rita retrouve sa sœur à Bruxelles en 2008, leur vie prend une nouvelle direction. 'Ce n'était à la base qu'une simple visite, mais nous avons rapidement ressenti l'envie de construire une vie ici, avec notre famille', se souvient-elle. Un an plus tard, ils se décident et son époux Vasile rejoint sa femme et sa fille Bianca à Bruxelles, dans le cadre d'un regroupement familial. Ils s'installent tous les trois à Jette, où le petit David vient compléter la famille Negru-Gustin quelques années plus tard.

Nostalgie

Aussi bien Rita que Vasile ont leurs racines dans la campagne moldave – elle au sud du pays, lui au nord – et ils sont tous les deux issus d'une famille paysanne. Si vous pensez qu'ils ont fait une croix sur leur vie d'avant en s'installant à Bruxelles, vous vous trompez. La famille dispose d'une parcelle dans le potager collectif du Chemin des Moutons, à côté du bois du Laerbeek. 'J'adore prendre le tram avec les enfants après ma journée de travail pour souffler pendant une ou deux heures

dans ce coin de verdure', raconte Vasile. 'Cet environnement calme me rend nostalgique et me ramène dans mon village natal, où la tranquillité n'était rompue que très rarement par le passage d'une voiture.' Durant l'année écoulée, ces moments ont d'ailleurs constitué l'une des rares connections de la famille, aux côtés des échanges Skype, avec son pays natal. 'Nous espérons pouvoir encore y aller cette année. Vivement que le train de la vaccination s'accélère quelque peu', rigole l'homme de la maison.

Roumain

Rita ne manque pas d'occupations non plus durant son temps libre. La fleuriste moscovite qui vit en elle ne s'est jamais vraiment arrêtée. 'Je réalise régulièrement des montages floraux pour l'église roumaine orthodoxe de la paroisse Saints Apôtres Pierre et Paul à Uccle', explique timidement celle qui n'a pourtant pas à rougir de ses créations, au regard des photos



Nous espérons pouvoir encore y aller cette année. Vivement que le train de la vaccination s'accélère!

qu'elle nous présente sur son téléphone. Ses réalisations, qui ornaient l'église lors de la dernière fête de Pâques orthodoxe de début mai, sont totalement bluffantes.

La foi n'est d'ailleurs pas le seul lien entre la Moldavie et la Roumanie. Les deux pays ont aussi en commun la langue roumaine et ont formé, au début du siècle passé et durant longtemps, un seul état, avant que la Moldavie, au sortir de la Seconde Guerre mondiale - jusqu'à son indépendance en 1991 - ne devienne une république soviétique. Et bien que la Moldavie ne possède pas de côte, nos Jettois combinent toujours visites à la famille et vacances à la plage. La Mer Noire se trouve à une centaine de kilomètres au sud de la Moldavie', ajoute encore Vasile. 'L'eau y est plutôt bonne, certainement comparée à la Mer du Nord. Je me souviens d'une visite à Ostende où les enfants avaient trouvé l'eau glaciale!